



Sehr geehrte Damen und Herren
Liebe Freundinnen und Freunde

Diese Woche befassen wir uns in unserem Newsletter mit den innenpolitischen Herausforderungen, mit denen sich Ministerpräsident Benjamin Netanjahu konfrontiert sieht. Als Ergänzung dazu finden Sie einen Beitrag über das israelische Regierungs- und Justizsystem. Und wir stellen Ihnen HonestReporting vor, eine israelische NGO, die sich mit der oft verzerrenden internationalen Berichterstattung über den Krieg in Gaza und Israel beschäftigt.

Die Themen des Tages

Netanjahus Problem mit den Charedim. Wegen ihrem Widerstand gegen die militärische Dienstpflicht für ultraorthodoxe Juden (Charedim) haben die Vertreter von deren Parteien Vereinigtes Thora-Judentum und Shas die Koalitionsregierung von Benjamin Netanjahu verlassen. Was sind die Hintergründe dieser Thematik, welche die israelische Gesellschaft seit langem spaltet? Und was bedeutet das Ausscheiden der beiden Parteien für die Regierung Netanjahu, zumal diese riskiert, bei einem Waffenstillstand mit Hamas ganz auseinanderzubrechen? Lesen Sie dazu: [Netanjahus ungemütliche Situation - FokusIsrael](#)

Problematische Vielfalt. Die ultraorthodoxen Parteien Shas und Vereinigtes Thora-Judentum repräsentieren zusammen nur einen kleinen Teil der israelischen Bevölkerung. Aber weil die Hürden dafür, ins israelische Parlament (Knesset) gewählt zu werden, sehr tief sind, kommt ihnen und anderen Splittergruppierungen oft eine unverhältnismässig grosse Bedeutung als Zünglein an der Waage zu. Lesen Sie hier, wie die Demokratie und Justiz in Israel funktionieren: [Das Regierungs- und Justizsystem - FokusIsrael](#)

Auf einem Auge blind. Eine alte Erkenntnis lautet «Das erste Opfer eines jeden Krieges ist die Wahrheit». Dies ist im Fall des Gaza-Konflikts nicht anders. Das israelische Recherche-Team HonestReporting hat es sich zur Aufgabe gemacht, die Medienberichterstattung über den Krieg in Gaza und Israel im Allgemeinen unter die Lupe zu nehmen. Dabei fokussiert es sich vor allem auf grosse englischsprachige Medien und Nachrichtenagenturen, analysiert aber auch israelische Medien wie die linke Tageszeitung Haaretz. FokusIsrael.ch hat mit Gil Hoffmann, dem Leiter von HonestReporting über die Hintergründe seiner Arbeit gesprochen. Lesen Sie hier das Interview mit ihm. Im Anhang dazu finden Sie einige Beispiele aus der Arbeit von HonestReporting: [«Wir wollen die korrekten Fakten über Israel in die Welt hinaustragen» - FokusIsrael](#)

Weitere Aktualität zu Israel, dem Nahen Osten und Antisemitismus finden Sie hier:

[News auf FokusIsrael.ch](#)

Ich hoffe, unsere Informationen stossen auf Ihr Interesse.



Verein Fokus Israel und Nahost

Sacha Wigdorovits

Chefredaktor

Verein Fokus Israel und Nahost

8702 Zollikon

newsletter@fokusisrael.ch

www.fokusisrael.ch

Sie haben diese E-Mail erhalten, weil Sie sich bei anderer Gelegenheit für das Thema «Israel und Nahost» und/oder das Thema «Antisemitismus» interessiert haben

[Abmelden vom Newsletter](#)